
臺南市永康區永信國民小學 107 學年度 

家長代表大會暨家長委員會成立大會會議紀錄 

日期：107 年 9 月 21 日 

時間：19 時 00 分 

一、 宣布會議開始：蘇主任泰吉 

二、主席致詞：今天我謹代表學校家長會對大家說句感謝，感謝這三年來對家長

會的支持，今年我將卸任，也希望大家繼續為我們的學校、為我們的小朋友

來盡心盡力，感謝大家! 

三、 106 學年度家長委員會經費收支報告：收入 1,211,217 元，支出 992,562

元,結餘 218,655 元(詳會議資料) 

校長：跟各位報告一下，因為往年家長會的程序，理論上應該是家長代表、

選出家長委員、再開家長委員大會，家長代表就是說各班選出三位代表，當

然也包含各個委員，因為怕大家推舉會不好意思，以往就直接邀請各位代表

直接擔任委員，當然這是自由意願，沒有強迫，所以會後沒有來的代表我們

會一一邀請加入委員會，如果拒絕的話我們也不會強迫，若在場有今年剛新

選上的，若您不想擔任委員，會後請跟總務處這邊反映。如果您對各處室的

支出項目與內容有問題的都可以提出來。 

四、 改選 107 學年度家長委員會委員、常務委員、副會長、會長 

本學年會長選舉經推舉後，由黃上益副會長擔任。 

五、 新任會長致詞：本人今年是第三年擔任家長會的成員，很榮幸經副會長推選

擔任 107 學年度家長會會長，目前學校學生越來越多，老師要照顧這些小朋

友也很有限，家長可以透過家長會來做聯繫溝通，往後希望各位委員能多支



持。 

六、 討論事項：討論 107 學年度學校各項經費需求相關事宜 

決議：無異議照案通過。 

七、 意見交換： 

委員提問 1：我的小朋友是一年級，教室在一樓，因為現在是夏天，永信國小

好像教室沒有冷氣只有電風扇，因為老師在講，家長也樂捐了一些電風扇，這

方面是不是可以跟政府申請？ 

校長：冷氣的部分還牽扯到日後使用的電費，有家長建議說就安裝再跟班級收

費，但是就卡到說國中小是所謂的義務教育，除了規定的教科書費等以外不能

再另外收費，若要收取電費就會跟國民教育法有出入；另外若發生全班 29

人，有 10 人未交的話該如何?就會造成不公平的現象。目前教室若在頂樓的話

我們會做隔熱設施，教室要有冷氣，除非政府點頭否則我們也沒辦法處理。若

您小孩教室普遍炎熱的話我們會補充電風扇來處理。 

委員提問 2：發現學校有個石頭的溜滑梯，可否修繕的安全一點? 

校長：這個問題 2年前就開始討論了，一開始是打算將周圍的草皮都做成安

全地墊，後來跟教育局申請經費時，教育局派人來看，那個溜滑梯基本上是

不符合遊戲器材規範的，現在是朝向恢復成階梯，今年度努力看看。那個溜

滑梯是不符規格的，所以可以的話，我們先設法把它圍起來，再申請經費做

改善。 

六、散會：20時 00 分 

 


